

# LIBERACION Izquierda Cristiana de Chile

## Nº 2 Santiago Septiembre 1998

### **RAZON DE SER DE LA IZQUIERDA CRISTIANA**

El 24 de octubre de 1971 se puso término a la Asamblea Constituyente de la IC. Esta fecha representa nuestra "partida de nacimiento". Pero ¿qué justificaba este nacimiento?

Creemos que aparecíamos como la consecuencia lógica de la maduración del pensamiento cristiano que descubría nuevas síntesis válidas para el enfoque del hombre y del mundo, que le permitía recuperar terreno perdido y otra vez ubicarse en una posición de vanguardia entre las visiones que apuntan a orientar la Historia. Surgimos como un desafío para quiénes actúan en política inspirados en valores cristianos, consistente en dar expresión a través del testimonio y la acción a una nueva perspectiva.

Durante muchos años buscamos este camino en el PDC, tratando de que éste fuera la trinchera de los cristianos revolucionarios y de que mediante una transformación rápida de su organización y su orientación política se librara del lastre conservador que se manifestaba en la mayoría de sus dirigentes. En la práctica el resultado fue exactamente el inverso de lo buscado: a medida que transcurría el Gobierno de Frei se fue haciendo más y más moderado, rechazando en forma tajante los intentos de profundización de los cambios que los sectores más avanzados habían propuesto mediante la estrategia de la Vía no Capitalista de Desarrollo.

Por eso nos alejamos de la DC. Pero esto no fue ni temperamental ni precipitado. Tampoco se produjo por razones de coyuntura. Fue la culminación de un proceso. En la medida que la DC, en su trabajo político, optó por servir a las banderas del reformismo y del centrismo, los militantes de izquierda resultamos disfuncionados del destino elegido. Teníamos dos caminos, uno de silencio, conciliación y de infructuosa lucha interna, o la opción por servir sin restricción y en forma plena a las exigencias de la participación en la edificación de una nueva sociedad.

Somos, por lo tanto, instrumento de ello. Nacimos para acoger a los que creen que es mejor comprometerse que temer, a los que desean servir con su lucha de todos los días, a la unidad del pueblo. Somos un lugar de los que aceptan que la revolución y los cambios no son pretexto ni frases de un discurso político o académico, sino parte de un conflicto que nadie puede eludir y frente al cual hay que tomar partido.

Raúl Reyes

---

### **Después del 11, una reflexión necesaria**

La violencia es la característica que ha marcado todos los años, querámoslo o no, la conmemoración del 11 de septiembre y el martirio del compañero presidente Salvador Allende. Este año no fue la excepción, a pesar de los esfuerzos del Arzobispo de Santiago por conseguir una reconciliación que cada día se ve más lejana, y es que todos sabemos que tal reconciliación no será posible, mientras el principal culpable de miles de asesinatos, del quiebre de la institucionalidad democrática, del terrorismo de estado, no sea juzgado de acuerdo al derecho que rige para todos los ciudadanos. Sin embargo, el ex dictador disfruta de su cuota de poder, sentado en un banco senatorial, para el cual nadie le eligió, y aún más, hipócritamente se sirve de la institucionalidad que él mismo avasalló.

Por eso suena extraño que personeros públicos, desde la derecha hasta la Concertación apresuradamente hayan emitido juicios livianos, sin mayor análisis, al culpar a la izquierda de los actos violentos del 11. La violencia nunca ha provenido de la izquierda, siempre ha sido el modelo de dominación el que históricamente ha apelado a la fuerza para resolver los conflictos sociales y políticos.

Es este modelo neoliberal, herencia de la Dictadura, y avalado por la Derecha y la Concertación, el que genera diariamente una cuota de violencia, que cual virus mortal se va expandiendo por la sociedad.

Se violenta el poder de decisión popular al instalarse en el Senado al Dictador vitalicio y toda su bancada militar, y al mismo tiempo, se mantiene un sistema binominal, mediante el cual queda excluida la representación parlamentaria de miles de chilenos.

Es violencia la opulencia de unos pocos contra la miseria y la marginalidad de la mayoría. Es violencia arrasar con la cultura y las tierras de los pueblos originarios en pos del sacrosanto crecimiento económico, que en definitiva hace ricos a los ya poderosos grupos económicos. Es violencia la gran cantidad de casos de DDHH sin resolver, como también el robo legalizado de las Isapres y el fraude de las AFPs. Es violencia inducir al consumismo desenfrenado y la marginación de miles de jóvenes que no pueden acceder a las "maravillas que ofrece la TV".

No justificamos la violencia ni el vandalismo, pero no hay duda que miles de jóvenes se sienten marginados por esta sociedad, en la cual sus sueños les son negados. La respuesta juvenil es la evasión mediante la droga y el alcoholismo y la manifestación pública de su rebeldía y desconformismo es el recurso de la violencia. Este modelo de sociedad es incapaz de resolver la problemática de los jóvenes, aún más, los agudiza.

Nuestra propuesta como partido debe ser la formulación de un proyecto programático que contemple esta realidad, que convoque a los jóvenes sin horizonte, a recuperar su derecho a soñar y hacer realidad sus aspiraciones más sentidas.  
Patricio Gaete

---

## **Crónica del Regional Concepción**

Después de la Asamblea Nacional el Regional decidió estructurar sus Comunales, entregando la responsabilidad a las Comunidades para la Liberación (CPL) en cada comuna. Ya se han constituido Concepción con 2 CPL; Pedro de Valdivia y Los Fresnos; Talcahuano con 2 CPL; San Pedro de la Paz con 1 CPL. Para octubre está en proyecto CPL en Penco y otra en Concepción.

El 11 de septiembre en Talcahuano, se realizaron buenos contactos con la Población Libertad. Se hizo un mural con la UMCT (se reactivó) y un Video foro sobre Allende. Se pegaron papelógrafos con el lema "Ven a construir la esperanza. Izquierda Cristiana". Muchos jóvenes pidieron su incorporación a la IC. Se contó con el apoyo

total de la Junta de Vecinos, la Comunidad Cristiana y las religiosas del sector. Ese día la U de Concepción marcó un hito en el desarrollo IC. Sus activos de Historia y Sociología invitaron a los Centros de Alumnos de la U para organizar el 25 Aniversario del Golpe Militar. Todos asistieron. El 8 se había efectuado un Foro sobre las Perspectivas de la Experiencia de la UP, y el 9 un Acto Central y marcha. El resultado fue muy positivo: la IC apareció organizando y conduciendo en forma excelente.

Está en marcha el Proyecto de Educación de Adultos en la población Pablo Agren: 12 estudiantes de la U, asesorados por 5 profesores, hacen clase a 60 alumnos de básica y media.

Hoy las tareas prioritarias son el crecimiento orgánico cuantitativo y cualitativo. Semanalmente se trabaja en un Proyecto de Sociedad para aportarlo al Partido como reflexión interna para una propuesta pública. Está el proyecto de Educación, Salud, Poderes en la sociedad y Familia. Finalmente se está terminando el Sistema de Educación Política para militantes, esperando presentar el primer nivel a fines de año.

Tadeo Pavisich

---

## Actividades del mes

- Se efectuó romería en el Cementerio General a la tumba del querido y recordado compañero Alfonso Aros.
- Activa participación en la marcha del 11.
- Velatorio el 11 a las 20:00 hrs en nuestra sede.
- Participación de Pato Vejar y Raúl Reyes en la conferencia de prensa de la Asamblea por los DDHH, de denuncia por la violencia desatada.
- Participación de Valeria Garbarini, Pato Vejar y Graciela Cabezas en el Seminario "Allende Vive" en el Diego Portales.
- Presencia de la IC en la tumba de Victor Jara el 16 de septiembre.

Comité Editorial

Raúl Reyes

Patricio Gaete

Hernán Núñez

Compañía 2404 . Fono: 671 76 81 Fax: 671 78 37

[naitun@hotmail.com](mailto:naitun@hotmail.com)

Pte

---



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enríquez", CEME: <http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación o información relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, testimonios, discursos, declaraciones, tesis, relatos caídos, información prensa, actividades de organizaciones sociales, fotos, afiches, grabaciones, etc.) Envía a: [archivochileceme@yahoo.com](mailto:archivochileceme@yahoo.com)

**NOTA:** El portal del CEME es un archivo histórico, social y político básicamente de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores. Los contenidos de cada fuente, son de responsabilidad de sus respectivos autores.

© CEME web productions 2005





Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME:

<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, tesis, testimonios, discursos, fotos, prensa, etc.) Envía a: [archivochileceme@yahoo.com](mailto:archivochileceme@yahoo.com)

**NOTA:** El portal del CEME es un archivo histórico, social y político de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores.